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【第 204 回国会】令和３年２月 25 日（木）、第７回の委員会が開かれました。 

 

１ 地方税法等の一部を改正する法律案（内閣提出第９号） 

地方交付税法等の一部を改正する法律案（内閣提出第10号） 

・武田総務大臣、三ッ林内閣府副大臣、中西財務副大臣及び政府参考人並びに参考人に対し質疑を行い

ました。 

（参考人）内閣広報官        山田真貴子君 

総務審議官        谷脇康彦君 

総務審議官        吉田眞人君 

総務省大臣官房付     秋本芳徳君 

総務省大臣官房付     湯本博信君 

（質疑者）櫻井周君（立民）、松田功君（立民）、岡本あき子君（立民）、本村伸子君（共産）、足立康史

君（維新）、井上一徳君（国民） 

 

（質疑者及び主な質疑事項） 

 

櫻井周君（立民） 

 

（１） 新型コロナウイルスワクチンの集団接種会場に派遣される看護師に係る派遣労働に関する法規の適

用の考え方 

（２） 総務省幹部職員への利害関係者からの接待事案 

ア 放送行政がゆがめられていないという事実の有無 

イ 山田内閣広報官の会食事案 

ａ 報告されている１件を除く東北新社との会食の有無 

ｂ 東北新社との会食時における山田内閣広報官の所感 

ウ 電波監理審議会 

ａ 電波監理審議会及び情報流通行政局の電波利用に関する所掌の確認 

ｂ 審議会において東経 110 度ＣＳ放送に係る衛星基幹放送の大規模な帯域再編以前のＨＤの番組

数 

ｃ 事業者から返上されたスロット数の内訳 

ｄ 東北新社メディアサービスの番組が第一優先でＨＤの認定を受けた事実の確認 

ｅ 東北新社メディアサービスのＨＤの認定における正当性 

ｆ 東北新社メディアサービスの番組が第一優先でＨＤの認定を受けた理由 

ｇ 東北新社メディアサービスと第二優先で認定を受けた事業者の違い 

ｈ 事業者から返上された 12 スロットの計算方法 

ⅰ 日テレＮＥＷＳ24 がＨＤの認定を受けた時期 

ｊ 日テレＮＥＷＳ24 の関連会社からの接待事案の有無 

ｋ 日テレＮＥＷＳ24 がＨＤの認定を受けた理由 

ｌ 東北新社メディアサービスが優遇されたのではないかとの考えに対する総務省の見解 

 

松田功君（立民） 

 

（１） 総務省幹部職員への利害関係者からの接待事案 

ア 各参考人それぞれの会食当時の国家公務員倫理規程に違反する可能性の認識の有無 

イ 懲戒処分の被処分者のそれぞれの処分を受けたことについての所感 

ウ 情報通信事業に係る許認可業務を総務省から独立機関に移管させることについての大臣の見解 
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（２） 地方財政の財源不足解消のための令和４年度以降の地方交付税の法定率分引上げに向けた大臣の見

解 

（３） まち・ひと・しごと創生事業費の算定指標 

ア 普通交付税算定における、地域の元気創造事業費に係る地方自治体の業務システムのクラウド導

入率の指標と2023年以降に予定されているガバメントクラウドを活用した地方公共団体の業務シス

テムの標準化との関係 

イ まち・ひと・しごと創生事業費を算定する際に用いる指標 

ウ 人口減少等特別対策事業費の算定において各自治体の人口規模や取組の成果を採用することにつ

いての妥当性 

 

岡本あき子君（立民） 

 

（１） 保健所で感染症対応業務に従事する保健師の増員及び保健師の分野別の体制の把握に向けた厚生労

働省の決意 

（２） 総務省幹部職員への利害関係者からの接待事案 

ア 当該事案に対する総務省調査では、職員が素直に記憶を取り戻して申し出ることがなかったとい

うことに対する大臣の所感 

イ 山田内閣広報官が会食した際に東経 110 度ＣＳ放送に係る衛星基幹放送の業務の認定について話

題になったかの確認 

ウ 山田内閣広報官が放送担当から離れたにもかかわらず東北新社から会食の案内が来た趣旨及び山

田内閣広報官が参加を決意した理由 

エ 囲碁将棋チャンネルの取締役である菅正剛氏が利害関係者に該当することへの会食時における山

田内閣広報官の認識の有無 

オ 会食における情報交換の内容 

カ 衛星放送の事業者からなる「一般社団法人衛星放送協会」の存在及び歴代会長の氏名に関する山

田内閣広報官の記憶の有無 

キ 衛星放送の業界の取りまとめをしている衛星放送協会など総務省が所管をしている業界や団体と

のつき合いに関する大臣の見解 

ク 検証委員会による調査の進め方 

 

本村伸子君（共産） 

 

（１） 総務省幹部職員への利害関係者からの接待事案 

ア 従来の２Ｋ放送は右旋帯域に、新規４Ｋ・８Ｋ放送は左旋帯域に割り当てるとしている基幹放送

普及計画の考え方に対する吉田総務審議官（当時の情報流通行政局長）の問題意識及び見直しの経

緯 

イ 秋本総務省大臣官房付の会食の目的と総務省「衛星放送の未来像に関するワーキンググループ報

告書（案）」との関係 

ウ 令和２年７月30日の会食における秋本総務省大臣官房付の情報流通行政局長就任に対する祝辞の

有無 

エ 人工衛星使用料の低減に係る衛星放送事業者からの要望についての谷脇総務審議官の認識 

オ ４回の会食後から急に同ワーキンググループに参加しているとの指摘に対する谷脇総務審議官の

所見 

カ 週刊誌報道にある会話内容についての確認及び検証委員会で調査する必要性 

キ 菅内閣総理大臣が昨年出演したＮＨＫ番組に関する山田内閣広報官の役割 

ク 同番組収録後における山田内閣広報官とＮＨＫとの対話・接触の有無 
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ケ 東北新社と山田内閣広報官（当時の総務審議官）との会食のアポイントメント方法 

（２） 性犯罪・性暴力対策 

ア 内閣府「性犯罪・性暴力被害者のためのワンストップ支援センターを対象とした支援状況等調査

報告書（令和元年度）」で明らかとなった支援体制等の実態 

イ 性犯罪・性暴力被害者支援交付金を増額する必要性についての三ッ林内閣府副大臣及び中西財務

副大臣の見解 

 

足立康史君（維新） 

 

（１） 総務省幹部職員への利害関係者からの接待事案 

ア 東北新社以外の放送事業者との会食 

ａ 会食の有無についての山田内閣広報官への確認 

ｂ 報告又は届出の必要な会食の有無についての山田内閣広報官への確認 

イ 在京キー局５社及びＮＨＫとの会食の有無についての各参考人への確認 

（２） 臨時財政対策債を廃止した場合、地方自治体にモラルハザードが生じるか否かについての政府の見

解 

（３） 臨時財政対策債及び交付税特別会計借入金の償還を国が肩代わりすることの可否 

（４） 給付付き税額控除制度 

ア 市町村における住民所得等の情報を総務省が網羅的に把握する予定の有無 

イ 給付付き税額控除制度についての財務省の見解 

 

井上一徳君（国民） 

 

（１） 総務省幹部職員への利害関係者からの接待事案に係る総務省の検証委員会 

ア 検証委員会の長となる副大臣 

イ 第三者委員の人数 

ウ 検証を開始する時期及び報告を取りまとめる時期 

（２） 地方交付税の法定率を引き上げる必要性 

（３） 2050年カーボンニュートラル目標 

ア 目標実現のための地方税制の在り方 

イ 経済産業省が掲げる乗用車の新車販売での電動車100％目標 

ａ 電気自動車の普及が地方経済に与える影響とその対応策 

ｂ 経済産業省において目標に向けた課題と対応策の研究を進める必要性 

（４） ２台目以降の自動車に係る税負担を軽減する必要性 

（５） 小規模事業者持続化補助金（コロナ特別対応型） 

ア 概要 

イ 第３回受付分以降の採択率が低い理由及び今後の対策 

（６） 新型コロナウイルスワクチンの優先接種の対象に在宅系サービスの従事者を加える必要性 

 

 


